
"Ensino público e privado: Que desafios?" foi o tema escolhido para a 20º edição do 
Parlamento dos Jovens. Esta bela jornada começou com uma sessão escolar onde foram 
selecionados 3 deputados para representar a sua escola na sessão distrital. Para representar a 
escola Dr. Mário Sacramento foram eleitos como deputados os alunos Francisco Mendes, 
Leonor Carvalho e Afonso Pires (como suplente) e como presidente de mesa o aluno Joaquim 
Nolasco. Era a primeira vez que estes alunos iriam estar presentes na sessão distrital do 
Parlamentos dos Jovens. Nervosos e sem saber muito com o que contar fomos dar o nosso 
melhor e tentar marcar a diferença. Com toda a humildade apresentamos as nossas medidas e 
ouvimos as criticas feitas por os outros deputados presentes. Foi a vez de votar medidas, nós 
sabíamos que as nossas medidas tinham potencial porque as analisamos, estudamos e fizemos 
de tudo para que não houvesse qualquer falha, no entanto nunca pensamos que essas mesmas 
medidas feitas por aqueles alunos que nunca tinham vivido tal desafio, foram elas que serviram 
de base ao projeto final do círculo de Aveiro. Após a votação das medidas foi a vez da eleição 
dos deputados para representar o Distrito de Aveiro na sessão nacional. Mais uma vez sempre 
pensamos que depois de todo o trabalho feito, era muito difícil passarmos a próxima fase, pois 
estávamos a lidar com "concorrentes" que usavam a experiência como a sua arma mais forte, 
pois bem essa arma aparentava ser a mais forte mas não foi porque o nosso deputado 
Francisco Mendes foi eleito com maioria como porta-voz do Distrito de Aveiro, contra todas 
nossas expectativas, a deputada Leonor Carvalho também se encontrava no lote de deputados 
que iam representar, com o porta-voz Francisco Mendes, o nosso Distrito. Já eu Afonso Pires 
fui eleito jornalista. Ficámos surpreendidos e ao mesmo tempo felicíssimos pela nossa 
prestação tal como os professores Isabel Santos e Maria João Matias. Só depois de chegarmos 
a casa é que percebemos que aquilo não era um sonho era mesmo real. Foi ai que nos 
apercebemos que ainda havia uma fase mais complicada a sessão nacional. 
 

 
 
Nesta sessão nacional entramos na Assembleia da República com a mesma humildade com que 
entramos na sessão anterior. Tudo começou com as comissões parlamentares onde os 
deputados lá decidiram que medidas levar ao plenário. Depois das comissões nos jornalistas 
tiveram a oportunidade de visitar e ficar a conhecer a Assembleia da Republica.  
Segundo dia, foi o dia mais esperado pela nossa "equipa", era o momento em que poderiam 
debater no lugar dos deputados que sempre viram, sim porque como este era o vigésimo 
aniversário do Parlamento dos Jovens, tivemos a oportunidade de estar sentados no plenário 
da Assembleia e não no plenário do Senado. De inicio ouvimos alguns do secretários dos 
variados ministérios. De seguida foram feitas perguntas aos deputados do PSD (Pedro Pimpão) 
, CDS-PP( Michael Seufert) , PS( Pedro Delgado Alves) , BE (José Soeira), PCP (Diana Ferreira) e o 
Partido dos Verdes (Heloísa Apolónia). A pergunta do circulo de Aveiro rondava o tema da co 
adoção, na qual após feita a pergunta foi alvo de um grande aplauso por todos os deputados, 
jornalistas e professores presentes. Após este período de perguntas foi iniciado o debate entre 
os deputados dos variados círculos. Durante o debate os jornalistas tiveram oportunidade de 
fazer as suas perguntas aos deputados, em que tive a oportunidade de perguntar ao deputado 



Pedro Delgado Alves a seguinte pergunta: "Se eventualmente o PS ganhar as próximas eleições 
estaremos a espera de um PS a procura de estabilidade ou de mudança?" ao qual foi 
respondido com alguma ambiguidade por parte do deputado que afirmou ter sido uma 
pergunta um pouco difícil de reposta imediata. Mais tarde deu-se uma conferência de 
imprensa com o deputado Pedro Pimpão do PSD a ser alvo de perguntas pelos jornalistas.  
 

 
 

 
 
 
Em relação ao debate que tive oportunidade de presenciar, o nosso círculo o círculo de Aveiro 
esteve muito interventivo sempre a expressar da melhor forma as suas ideias e argumentos, de 
salientar também o trabalho do nosso colega e secretário da mesa Joaquim Nolasco. No fim de 
este grande debate tivemos o agradecimento a todos os presentes, onde cantamos o hino 
nacional "A Portuguesa" e também os parabéns ao Parlamento dos Jovens.  
 

 
 



 
 
No fim desta grande aventura, nós, e este nós e como equipa da Escola Secundária Mário 
Sacramento, queríamos saudar o trabalho feito pela mesa e da Presidente de Mesa Lara Lopes 
de Viana do Castelo que fez um ótimo trabalho, com segurança e confiança. Felicitar também o 
companheirismo e solidariedade dos deputados do nosso círculo, também a todos os 
deputados pela forma como se comportaram de uma forma exemplar dignos de titulo de 
deputados e aos jornalistas pelo seu trabalho. Agradecer à escola, ao Diretor Mário Lavrador 
por nos fornecer todos os recursos necessários, às professoras Isabel Silva e Maria João Matias 
por nos "aturarem" e ajudarem e apoiarem a 100% em tudo o que podiam. Esperemos que 
para o ano seja igual ou melhor porque jovens na politica levam a um futuro melhor e a um 
Portugal melhor!  
 

 


